

Planter des pierres

Traduction de : Plantando Pedras

<https://agendagotsch.com/pt/planting-rocks>

Les pierres dans les champs sont souvent un problème et la seule solution est de les enlever. Mais Ernst Götsch a une nouvelle suggestion : planter des pierres !



L'idée d'enterrer les pierres est principalement liée à trois aspects. Premièrement, le fait que la préparation du terrain en agriculture syntropique ne se fait qu'une seule fois, cette première intervention est donc notre chance d'organiser les éléments présents dans la zone de la manière la plus efficace possible. Les pierres à la surface sont un problème, mais les pierres sous le sol sont une ressource.



Les pierres doivent être enterrées à une profondeur d'au moins 5 cm

Cela nous amène au deuxième aspect. La pierre enfouie devient une ressource car la dynamique de vie qui s'y établira avec la plantation sera capable, petit à petit, de « digérer » les pierres. La plantation dense, stratifiée et successorale est étroitement liée aux processus biotiques et abiotiques de formation du sol et de biodisponibilité des nutriments.



Potager planté dans des conditions de sol similaires, à La Loma Viva.

Cela nous amène au troisième aspect, car cela établit un cercle vertueux : plus le sol est riche en nutriments, plus les plantes poussent sainement, et cette croissance active de plus en plus les processus de formation du sol. Les pierres initialement « plantées » s'organisent de mieux en mieux dans les couches plus profondes et ne posent plus jamais de problème au fermier syntropique.